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Protokoll der Vorstandssitzung vom 13.06.2019

Datum / Zeit: 13.06.2019 18.30- 21.20 Uhr Ort: Schülerhilfe Völklingen

Anwesend
Gäste
Entschuldigt

Wolfgang Bender; Marion Thewes; Bernd Löw; Tim Aubertin; 
Helen Weinmann; 
Reinhold Ripperger; Frederik Simon

Protokollführer Bernd Löw

TOP Beschreibung Wortbeiträge

1
Eröffnung; Beschlussfähigkeit; Tagesordnung
Wolfgang Bender eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Die Tagesordnung wird wie nachfolgend übernommen. 

Bender

2
Protokoll der Sitzung vom 11.04.2019
Das Protokoll, das allen Mitgliedern des Vorstandes per E-Mail zugegangen 
und auf der Homepage veröffentlicht ist, wird einstimmig angenommen. 

Bender

3

SEM 2020
 Wolfgang Bender regt an, die SEM 2020 in den Herbstferien zu 

veranstalten.
 Bernd Löw schlägt vor, die SBEM dort zu integrieren. Nach Diskussion 

zeichnet sich folgende Konstellation ab; 7 Runden in den Herbstferien mit 
integrierter SBEM an einem Nachmittag und 4 oder 5 CH-System 
Turniere mit strenger DWZ-Begrenzung. Das bedeutet, dass zu jeder 
zukünftigen SEM, lediglich Aufsteiger aus dem Vorjahr, mit einer 
niedrigeren DWZ, für ein Jahr im nächst höheren DWZ-Turnier 
zugelassen sind, aber nur für das dem Aufstieg folgende Jahr,  falls sie 
zwischenzeitlich nicht die für dieses Turnier notwendige DWZ erreichen. 

 Tim Aubertin arbeitet die genauen Modalitäten aus.

Bender; 
Aubertin;
Löw;

4

Bericht Bundeskongress Magdeburg 2019

 Wolfgang Bender und Marion Thewes berichten dem Vorstand.

 Einige wichtige Details: Wiederwahl Präsident Ullrich Krause, 
Wiederwahl Vizepräsident Sport Klaus Deventer, allerdings unter 
Vorbehalt, da Unregelmäßigkeiten bei der Wahl eventuell gerichtlich zu 
klären sind. Nachfolger von Bundesturnierdirektor Ralph Alt wurde 
Gregor Johann. Ralph Alt und die verdienten Schachmeister Dr. Robert 
Hübner, Dr. Helmut Pfleger und Vlastimil Hort wurden einstimmig zu 
Ehrenmitgliedern des DSB gewählt.

 Der Bundeskongress war dieses Jahr der Schlusspunkt des erstmalig 
ausgetragenen Meisterschaftsgipfels des DSB, mit sechs DM’s. Hier 
konnten die saarländischen Teilnehmer mit guten, bis sehr guten 
Leistungen überzeugen; Herbert Bastian mit einem 15. Platz in der 
vorderen Teilnehmerhälfte der DEM, Elke Zimmer mit einem sehr starken
7. Platz bei der DFEM und Rick Frischmann mit einem herausragenden 5. 
Platz bei der DBEM.

Bender;
Thewes
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5

Nachbereitung GV
 Wahlen : Marion Thewes als Vizepräsidentin wieder gewählt, Frederik 

Simon als Ressortleiter Finanzen wieder gewählt, Reinhold Ripperger als 
SSJ-Vorsitzender im Amt bestätigt.

 Ressort Ausbildung leider weiterhin vakant, da kein Bewerber.
 Antrag bezüglich Klassenstärke SMM 2019/2020 wird im nachfolgenden 

Abschnitt behandelt.

Bender;

6

Kommende Saison, SMM, OSW etc.
 Die Klasseneinteilung und hier insbesondere die Mannschaftsstärke, 

aufgrund eines Antrags werden ausgiebig diskutiert. Folgendes 
kristallisiert sich heraus:

 Saarlandliga und Verbandsliga spielen weiter mit Achtermannschaften. 
Bezirksligen und Kreisligen spielen mit Sechser-Mannschaften. Zusätzlich 
wird eine Kreisliga für Vierermannschaften angeboten. Alle Details, 
werden von Tim Aubertin ausgearbeitet und in einer 
Ausschreibung/Spielordnung veröffentlicht. Die Turnierordnung wird 
entsprechend angepasst.

 Zur Oberliga Südwest dürfen zukünftig 10 Ersatzspieler gemeldet werden, 
allerdings müssen in der Meldung zwei Jugendspieler benannt werden.

Bender;
Aubertin;
Löw;
Thewes

7

Situation Frauenschach:
 Eine saarländische Auswahl fährt mit 8 Frauen zu den 

Ländermeisterschaften nach Braunfels. Zuschuss wird genehmigt.
 Bernd Löw weist ausdrücklich darauf hin, dass nach Anhang D der 

Finanzordnung und hier §1.1 b, ein Bericht für die Öffentlichkeitsarbeit zu 
erstellen ist, da sonst der Zuschuss im nachfolgenden Jahr entfällt.

 Die Austragung der SFEM und zwar wann, und ob jährlich oder alle zwei 
Jahre wird diskutiert. Der Tenor im Vorstand geht eindeutig zu jährlicher 
Austragung, zumal auch tendenziell eine jährliche Austragung der DFEM 
zu erwarten ist. Es wird beschlossen, die SFEM 2019 in den Herbstferien, 
vom 9. bis 13. Oktober zu veranstalten.

 Helen Weinmann und Bernd Löw kümmern sich um Räumlichkeiten und 
Ausschreibung.

Bender;
Weinmann;
Aubertin;
Löw;Thewes;

8
Zuschüsse

 Caissa Schwarzenbach wird ein Zuschuss von 300€ für die Teilnahme
an der Deutschen Blitz-Mannschaftsmeisterschaft genehmigt.

Bender;
Weinmann;
Aubertin;
Löw;Thewes;

9
Ausbildungsbetrieb, Lehrgänge (Schiedsrichter, Trainer)

 Mit Referent FSR Michael Weber fand der erste Schiedsrichter-
Stammtisch in Saarbrücken statt. Es wurden interessante Fallbeispiele
besprochen. Es wurde festgelegt, dass 8 Teilnahmen für eine 
Lizenzverlängerung nötig sind. Als nächster Termin wurde der 7. 
August 2019, 20:00 Uhr festgelegt.

 Ins Auge gefasste C- bzw. D-Trainer Lehrgänge müssen vorbereitet 

Bender;  Thewes;
Aubertin
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werden.

 Ebenso ein mit dem Pfälzer Schachbund geplanter Schiedsrichter – 
Lehrgang. Abklärung durch Tim Aubertin.

10

Aktuelle Situation LSVS / Geschäftsstelle

 Wolfgang Bender berichtet über den aktuellen Stand, auf Basis der 
letzten Sitzung beim LSVS.

 Definitiv werden die verbleibenden Geschäftsstellen zukünftig nur 
noch für rein sportliche Dinge zur Verfügung stehen. Die 
Buchhaltung muss von den jeweiligen Verbänden selbst übernommen
werden.

 Wolfgang Bender strebt eine Lösung an, die mit Kosten von 1500€ - 
2000€ jährlich zu Buche schlägt. Eventuelle Zuschüsse dafür vom 
LSVS müssen noch geregelt werden.

Bender

11

Verschiedenes

 Vorgeschlagen von Tim Aubertin und vom Vorstand beschlossen, wird 
eine Saarländische Seniorenmeisterschaft, die zusammen mit der SFEM 
ausgetragen wird. Bernd Löw und Tim Aubertin kümmern sich um 
Austragungsort und Ausschreibung.

 Für Turnierleiter von Verbandsturnieren wird eine Unkostenpauschale von
30€ / Tag festgelegt und beschlossen. Im Anhang C der Finanzordnung, 
und hier §2, wird entsprechend ein Punkt 2.3 hinzugefügt. Über diese 
Änderung der Finanzordnung wird per Mail abgestimmt.

 Die ordnungsgemäße, gerichtsfeste Satzung  des SSV steht ab 3. Juli zur 
Verfügung.

 Laut Hersteller wird der benötigte Schachstand für SSV / SSJ 
Veranstaltungen am 7. Juli geliefert.

 Schulschach: Gewinnung von Studenten durch Werbeplakate an Unis, 
Ansprechen Vereine etc. durch Wolfgang Bender und Reinhold Ripperger 
steht noch an. 

 Die nächste Vorstandssitzung wird auf Donnerstag, den 22. August 
festgelegt.

 Ein Vereinsvorsitzenden -Treffen, unter Leitung von Marion Thewes, 
findet am 31. August statt. Einladung mit Themen und Ort wird von 
Marion Thewes zur zeitnahen Veröffentlichung vorbereitet.

 Wolfgang Bender schließt die Sitzung um 21: 20 Uhr.

Bender;  Aubertin;
Löw; Thewes

              ____________________________                                                               ___________________________
                      Schriftführer Bernd Löw                                                                            Präsident Wolfgang Bender


